

Castiga a 20 estados la caída en remesas (El Reforma 30/01/09)

Castiga a 20 estados la caída en remesas (El Reforma 30/01/09) En el DF, la recepción de remesas cayó 19.6 por ciento con relación a 2007, con lo que acumula dos años consecutivos de retrocesos. Foto: Archivo En 2008, el envío de dinero de los mexicanos que radican en el exterior tuvo una caída de 3.6 por ciento, respecto al año previo Ernesto Sarabia Ciudad de México (30 enero 2009).- Durante 2008, la reducción de los flujos de remesas alcanzó a 20 entidades federativas, más del doble que el año previo, y el Distrito Federal fue el más dañado, revelan datos del Banco de México. Según la información, el envío de dinero de los mexicanos que radican en el exterior tuvo una caída de 3.6 por ciento, al pasar de 26 mil 76 millones de dólares en 2007, a 25 mil 145 millones en 2008, pero un tercio de la baja la provocó la capital de País. En el DF, la recepción de remesas cayó 19.6 por ciento, en relación al año previo, 267 millones de dólares menos, algo sin precedentes, y de esa forma acumuló dos años consecutivos de retrocesos. En seguida se colocaron Tabasco, Hidalgo, Chiapas y Zacatecas con contracciones en los envíos de dinero superiores a dos dígitos, con 13.9, 13.5, 11.7 y 10.5 por ciento, respectivamente. Sólo el DF, Hidalgo, Chiapas y Zacatecas originaron 65 por ciento de la pérdida total de remesas, esto es, 600 millones de dólares. Otras entidades que figuraron con reducciones fueron Nuevo León, con 7.7 por ciento; Veracruz, 6.7; Estado de México, 3.5, y Jalisco, 3.3 por ciento. Jorge Vázquez Costilla, director de la consultora Harbor Intelligence, dijo que la crisis global está afectando más a los trabajadores urbanos de entidades federativas de más reciente ingreso al mercado de la migración hacia Estados Unidos. Por ejemplo, los indocumentados de estados tradicionalmente migrantes, como Michoacán, Oaxaca y Puebla, están enviando más remesas gracias a que tienen más tiempo y lazos familiares en EU, lo que es una ventaja laboral, explicó Vázquez. Agregó que las perspectivas apuntan a un mayor deterioro en el envío de remesas y, precisamente, los estados más perjudicados serán los que recientemente se han incorporado a la migración. También Lourdes Rocha, analista de Banamex, consideró que para este año el panorama no es mejor que en 2008 y, por el contrario, cree que se profundice esta crisis, pues en el último bimestre de 2008 las remesas cerraron con una caída anual de 10.3 por ciento, alertó. Entre los 11 estados que lograron incrementos en la recepción del envío de dinero destacan Baja California, con 9.6 por ciento, y Michoacán, con 2.7 por ciento.